



PROYECTO DE DECLARACIÓN
LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA

De interés legislativo, el 147° aniversario de la fundación de Aldea Protestante, departamento Diamante.

AUTOR: ARANDA, Lenico

COAUTORES: BENTOS, Mariana; GALLAY, Silvio Martín; GODEIN, Mauro; LENA, Gabriela; LOPEZ, Alcides Marcelo; PEREZ, Susana; RASTELLI, Ruben; ROSSI, Juan Manuel; STREITENBERGER, Carolina; VAZQUEZ, Erica Vilma.

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

El 21 de Julio se celebró un nuevo aniversario de la fundación de las primeras cinco aldeas alemanas en Entre Ríos: Valle María, Salto, San Francisco, Spatzenkutter y Protestante.

Un año después nacería Aldea Brasileira, fundada por familias que habían vivido un tiempo en el estado de Río Grande do Sul, en Brasil.

Aquellos inmigrantes alemanes llegaron al antiguo Puerto de Diamante. Fueron recibidos con hospitalidad por el pueblo, y durante una semana acamparon en lo que hoy es la Plaza San Martín. Según relata el escritor Niendemar Veigel, en la última tarde fueron agasajados con un asado criollo, símbolo de bienvenida y unión.

Durante meses, esperaron en la chacra 100 la demarcación de los campos que les serían otorgados. Querían vivir en comunidad, como lo habían hecho para protegerse en Rusia. Pero Samuel Navarro, militar retirado a cargo de la fundación, insistía en que cada familia viviera en su propia chacra.

El conflicto llegó hasta el presidente Nicolás Avellaneda, quien finalmente falló a favor de los inmigrantes: podrían fundar sus aldeas comunitarias, como tanto anhelaban.

Por eso, el 21 de julio de 1878 quedó marcado como el nacimiento oficial de las aldeas alemanas en Entre Ríos.

Una historia de esfuerzo, identidad y esperanza que hoy seguimos honrando.